

RENDICION DE CUENTAS “UMSN AÑO 2015”

Siendo las 10h30 del día jueves 25 de febrero de 2016, se da inicio a la reunión con la presencia de 51 personas entre directivos e invitados, según consta en listado firmado que se adjunta.

El Ing. Edwin Bravo quien actúa como comunicador, da la bienvenida a los asistentes y hace la introducción indicando que la Unidad Metropolitana de Salud Norte en cumplimiento a la constitución y a la Ley Orgánica del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social, presenta el informe de Rendición de Cuentas del año 2015, para lo cual se ha establecido dos fases: la presentación por parte del Director y el foro abierto.

La primera fase, la exposición de una manera clara y transparente de la gestión; la segunda fase se abrirá el foro para que puedan formular preguntas sobre la presentación que se va a realizar, y serán discutidas y analizadas.

Toma la palabra el Dr. José Litardo Barzola, Director de la UMSN, efectúa comentarios básicos de lo que se tratará la sesión: "La rendición de cuentas es más allá que el gasto, es parte importante para la fiscalización, es importante mantener el vínculo de lo que hace la Unidad, de lo que está ejecutando y lo que queremos hacer conjuntamente con ustedes, establecer un vínculo de comunicación y manifestar qué logros hemos obtenido y qué cosas podemos mejorar, la participación comunitaria como es el eje fundamental de las funciones esenciales de la Salud Pública, hace de esto establecer de que el éxito de búsqueda de la calidad de la atención, no es solamente el proceso de la atención médica va mucho más allá la intención, es establecer un vínculo que permita analizar la situación de la persona, de la familia y de la comunidad en ese sentido la comunidad y la familia precisamente, es parte importante para el desarrollo, la Unidad Metropolitana de Salud Norte, dependiente de la Secretaría de Salud, ha ejercido una serie de actividades de coordinación técnica, administrativa y de procesos que permitan cumplir coordinadamente las actividades de acuerdo al POA y PAC y políticas establecidas.

En cuanto a comunicación, hemos realizado presentaciones en diferentes medios televisivos y radiales, también con la comunidad, con la participación social, con la finalidad de interactuar con la población, para el desarrollo y el buen vivir, que estamos nosotros trabajando con diversos grupos vulnerables que nos permiten

establecer varias acciones hacia donde debe ir nuestro camino, hacia lo que quiere la comunidad".

Nos acompañan varios funcionarios de la Salud Pública, del Ministerio de Educación, líderes de la comunidad, representantes de grupos vulnerables.

En la exposición vamos a tratar de informar qué se está desarrollando en nuestra Institución, ya que a pesar de estar 28 años, no es muy conocida por los actores cercanos de la población del norte.

Para finalizar la presentación manifiesta que la razón de ser de la Unidad Metropolitana de Salud Norte, es la comunidad con acciones de promoción, prevención y curación".

El señor Director, pasa a ejecutar la presentación del Informe de Revisión Cuentas por medio de diapositivas, donde va detallando punto por punto. (Se anexa la presentación).

Terminada la presentación del Dr. José Litardo, se brinda un aplauso de los asistentes, por los resultados demostrados.

PREGUNTAS FORMULADAS POR LOS ASISTENTES

El Ing. Edwin Bravo toma la palabra y señala: .."De lo que estaba planificado dos fases de la cual la primera ya está cumplida y se prosigue con la segunda fase en la que manifiesta... "En las carpetas que todos tienen, existe unas hojas que pueden llenar las preguntas que se va abrir en este foro, si alguna persona desea manifestar que lo haga para abrir la conversación".

- **Sra. Lucia Pavón Presidenta del CLUB DE BAILOTERAPIA** representante de los grupos de baile terapia, diabéticos hipertensos grupo 1 y 2 , 60 y piquito.
- "En primer lugar, quiero felicitar al Doctor Litardo, porque creo que es lo más saludable, hacer conocer de todos los trabajos que se hacen aquí, como es de conocimiento del Doctor Manzano que estuvo también por aquí en la dirección, sabe de nuestros grupos que tenemos, con el apoyo de la administración y esperamos que sigan así con estas cuestiones del informe económico.

El Doctor Litardo siempre ha estado abierto para nosotros en todo lo que realizamos, de ante mano queremos que sigan así dándonos una manito a todos los que necesitamos, porque ya no es un grupo pequeño, es un grupo de 120 personas, el auditorio no alcanza y sería

justo que piensen en nosotros, de todas maneras le felicitamos al doctor Litardo, igual al delegado de la Dirección de Salud".

- **Dr. Patricio Ampudia, Jubilado MSP**

"Yo les agradezco la invitación y prácticamente me llama la atención de que la Unidad Metropolitana de Salud Norte, están haciendo las cosas bien yo he estado en el Ministerio de Salud más de 40 años y veo que nosotros forjamos entre ellos el doctor Litardo ha calado muy alto, lamento mucho decirles pero debo hacerles una observación en la cuestión de salud del Gobierno Central, es así como debe hacerse no como están haciendo ahora, piensan que la atención primaria de salud es construir hospitales, no, porque la salud se hace con prevención, porque la magnitud la trascendencia la vulnerabilidad y los costos, se realizan cuando se hacen planificadamente, acaso vamos a curar con ascensores o con cemento los hospitales, aquí veo que tuvieron problemas por conseguir personal apto en medicina el gobierno central, hace grandes edificaciones y ahora ya no tienen los recursos, tienen que traer de Cuba, tampoco alcanza ni están capacitados. Yo les felicito porque es así como debe hacerse, con el fortalecimiento de la atención primaria de salud, que fue uno de los objetivos del milenio, cuando todos decíamos salud para todos, han pasado 14 años y 9 con este gobierno, en lugar de adelantar hemos retrocedido, en comparación a lo que está haciendo la Unidad Metropolitana de Salud Norte, es de felicitación y que vean como se debe hacer la salud, no solo la curativa sino la preventiva, le felicito a todo el equipo, añado otra pequeña observación, cuando veía con atención de 33 enfermeras y 14 auxiliares, la norma internacional es 10 auxiliares por cada enfermera, ahí tiene un déficit en recurso humano, se debe meditar que ya no es un hospital de 1ra. o 2da. el nivel de atención es por la cantidad de especialidades, gracias y felicitaciones".

- **Srta. Ana Arroyo Ballesteros representante del Club de Jóvenes "SABER PEGA FULL"**

"Este año cuantas ferias de Salud tiene en mente realizar la Unidad Metropolitana de Salud".

- **Responde la Tlga. Elizabeth Carrillo encargada de Promoción de la Salud**

"Este año lamentablemente nos han programado presupuestariamente para 3 ferias".

- **Pregunta sin nombre**
"Favor tramitar el arreglo de rayos X se encuentra dañado desde el mes de agosto del año 2015".
- **Responde el Doctor José Litardo, DIRECTOR UMSN**
"El equipo de rayos X se compró hace 4 años, no había razón de haberse dañado, estamos haciendo las gestiones para que instituciones expertas en el área, nos den un diagnóstico, hicimos la gestión con la Secretaría de Salud y nos han dicho por razones de contrato no hay nada que hacer, pero nosotros responsablemente no hemos querido presupuestar un rubro para comprar algo que a la final no era justificable su daño, no nos hemos quedado tranquilos, nos han prestado de la Unidad Centro un equipo y también de otra institución otro equipo vamos a dar la solución, pero hay otro problema que no hay imagenólogo, lo hemos solicitado y no hemos tenido respuesta para que nos facilite, ni tampoco en el mercado hay médicos imagenólogos que quieran venir, esperaremos la respuesta si se compra otro nuevo equipo".
- **Responde Doctor Angel Racines, JEFATURA TÉCNICA MEDICA**
"Una cosa que esta próxima se va solucionar, es que ya contamos con un equipo prestado y le instalaremos próximamente en 15 días y vamos a dar el servicio de rayos X, servicio de lectura de placas con ese procedimiento contaremos"
- **Sr. Alejandro Salas Representante de Grupo de Baile "Electrodance"**
"Veo que han avanzado se ha desarrollado bien y me quiero concentrar en lo que es los jóvenes, que es nuestro interés para alejarnos de las drogas de malos pasos y llevarles más actividades que se desarrollen más la juventud, como petición queremos ocupar el auditorio para nuestras prácticas y lo que se refiere a refrigerio aguas serán bien venidos".
- **Responde Doctor José Litardo, DIRECTOR UMSN**
"Como dije, nosotros trabajamos con todos los grupos y los jóvenes es muy importante para nosotros, por tanto sean bienvenidos y está autorizado lo que si sería necesario el sistema de control porque el fin de semana no laboramos, hagan el pedido, pero algo adicional

háganos llegar el plan con la finalidad saber de qué se trata, en relación al refrigerio creo que amerita mencionar, lamentablemente no tenemos presupuesto no podemos ayudar, no tenemos fondos que no están establecidos por la ley".

- **Sr. Patricio Guerra PRESIDENTE CONJUNTO HABITACIONAL "LA ALEGRIA URABA"**

"Quiero felicitar por la gestión y partiendo lo que dijo el doctor Litardo, que la prevención es mucho mejor que la sanación, quisiera preguntarle, cómo se va a proceder las brigadas médicas ambulantes que no tienen acceso a donde no pueden llegar y que son un poco alejadas a la ciudad y es importante que conozcan lo que están haciendo la UMSN".

- **Responde doctor Angel Racines, JEFATURA TÉCNICA MEDICA**

"Nuestra relación con los barrios está a través de la unidades móviles, como funciona esto, a través de coordinación específico con los miembros de la comunidad, cuando hacemos una campaña conjunta, nosotros llevamos médicos, enfermeras y personal de promoción de la salud, nosotros estamos totalmente abiertos, vamos a esos sitios, el pedido se lo realiza por medio de oficio, nos ponen fechas, horario y nosotros estamos presentes".

- **Señor Leonardo Torres REPRESENTANTE CLUB DE JOVENES "SABER PEGA FULL" UMSN**

"Es algo que se podría implementar a los jóvenes, no solamente danza o cualquier otra actividad que es importante para nosotros, sino también que tenga autosuficiencia y con los talentos que ellos tienen, poder promoverse ellos mismos y poder promover que ellos se realicen como persona y sean autosuficientes".

- **Responde Doctor Angel Racines, JEFATURA TÉCNICA MEDICA**

"Este año está programado montar cursos de formación de líderes conjuntamente con el ICAM, es una forma de llegar a los jóvenes para que ustedes puedan capacitar a más de sus habilidades entre ustedes mismos y ver el liderazgo".

- **Lic. Anibal Erazo, Docente Jubilado**

"Quiero consignar mi felicitación, por la labor cumplida a todo el equipo médico, administrativo, de servicios de esta Unidad de Salud, pero quiero destacar que este es el resultado obvio natural de quien dirige esta Unidad, yo conocí al Doctor Litardo hace más de 30 años posiblemente, cuando

hacia su medicina rural en la provincia de Manabí en el balneario San Jacinto.

Mi felicitación y agradecimiento a la comunidad a la cual me pertenezco, agradezco al Doctor Litardo, al Doctor Racines y al equipo que hace funcionar a esta Unidad Gracias".

Terminando el Informe de Rendición de Cuentas a las 12H00.

Para constancia y fe de lo actuado, esta Acta se firma conjuntamente con el Doctor José Litardo Barzola, Director de la Unidad Metropolitana de Salud Norte y los miembros de la Comisión en tres ejemplares originales.

Se adjunta la Presentación del Informe de Rendición de Cuentas 2015, misma que será difundida por medio de correo electrónico a todo el personal de la UMSN por el Ing. Leonardo Espinosa, Responsable del Levantamiento de la Información.